

Du reste, ces Messieurs du *Monde* et de la *Presse*, se sont croisés les bras, ayant l'air de dire : " le clergé est dans le pétrin, qu'il s'en tire comme il pourra. "

Le zèle pour la gloire de Dieu, n'est sans doute pas la cause unique de cette abstention.

L'*Evènement* de Québec, s'est attiré dans une lettre ouverte, les reproches d'un ecclésiastique, pour avoir reproduit, en les accentuant, certains articles du *Canadien*. M. Joncas son rédacteur a du reste franchement répudié la campagne du *Canada-Review*, bien qu'il n'ait pas cru, à tort, à une levée de boucliers contre le clergé.

La *Gazette de Berthier* a reproduit le *Canadien* avec trop de confiance.

L'*Union des Cantons de l'Est* aurait pu s'abstenir de faire une allusion qui, abstraction faite du reste, n'avait pas le mérite de l'opportunité.

### La défense

L'*Etendard* s'est fait à Montréal le défenseur du clergé ; cette bonne action lui a mérité sans doute bonheur. Le *True Witness* a bien secondé l'*Etendard*.

Ont fait leur devoir, dans la presse militante : Le *Quotidien* de Lévis ; le *Courrier*, de St-Hyacinthe ; le *Trifluvien*, des Trois-Rivières ; le *Journal de Waterloo* ; le *Matin*, la *Vérité* et le *Courrier du Canada*, de Québec. Nous aurions à faire quelques légères réserves, inopportunes ici.

M. T. Chapais, du *Courrier du Canada*, s'est tout particulièrement distingué, dans cette circonstance.

Ont aussi protesté : le *Petit Figaro*, de Montréal ; l'*Etoile du Nord*, la *Gazette*, l'*Etudiant* et la *Famille*, de Joliette ; le *Spectateur* de Hull ; le *Sorelois*, de Sorel ; le *Progrès du Saguenay*, de Chicoutimi ; l'*Etoile de l'Est*, de Coaticook ; le *Pionnier*, de Sherbrooke ; le *Propagateur* de MM. Cadieux et Derome, nos *Semaines religieuses*, etc..... plusieurs journaux protestants, *inter quos* : Le *Morning Chronicle*, de Québec, et le *Citizen* d'Ottawa.

Il y a d'autres journaux que nous ne mentionnons pas, parce que nous ne sommes pas suffisamment renseigné : ils voudront bien nous excuser.